## Atenta déficit presupuestario contra los planes de seguridad en el sistema carcelario guatemalteco



Ciudad Guatemala, 26 ene (RHC) El presidente de Guatemala, Jimmy Morales, lamentó la falta de presupuesto para enfrentar el hacinamiento en las cáraceles de su país, donde persisten elevados índices de criminalidad.

Durante una reunión de trabajo en Ciudad Guatemala con representantes del sector penitenciario, expresó Morales que existen muchas personas recluidas a pesar de haber cumplido sus condenas, por lo cual consideró necesario trabajar de conjunto con el Organismo Judicial para agilizar ese tema.

También demandó el primer mandatario guatemalteco la construcción de centros carcelarios que realmente cumplan su función, y reiteró que entre los planes de su gobierno está fortalecer el sistema judicial, a partir de la asignación de recursos destinados a temas de investigación y de inteligencia.

Además aseguró que su gobierno pretende modernizar las instituciones de seguridad y capacitar a los agentes de las prisiones.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Guatemala (Minex) pidió al Gobierno de Estados Unidos investigar los presuntos abusos sexuales y físicos cometidos bajo su jurisdicción contra migrantes de este país menores de edad para definir responsabilidades.

Según testimonios de adolescentes guatemaltecos, que ingresaron a ese territorio a partir de 2014, el delito fue cometido por familiares y personas adultas que se hicieron responsables de ellos o a quienes los encomendó el Departamento de Salud y Asistencia Social e a cambio de cuidarlos.

Experiencias de esos menores de edad, abusados física, sexual y psicológicamente por quienes debían protegerlos, fueron divulgados por la prensa en ambos países.

En virtud de esto la cancillería precisó en un comunicado que solicitó "se realice una investigación sobre estas denuncias y que los responsables de cometer estos delitos sean presentados ante las autoridades correspondientes, deduciendo, conforme a la ley, las responsabilidades en cada caso".

De igual modo informó que instruyó a la red consular en Estados Unidos a estar atentos de esta situación lamentable, informar a la comunidad guatemalteca y poner a disposición los servicios de asistencia necesaria ante cualquier caso que pueda presentarse".

El Minex recomendó a los connacionales, además, denunciar cualquier caso de abuso del cual tengan conocimiento y reiteró el compromiso de velar por el respeto a los derechos fundamentales de todo guatemalteco que radique en el exterior, independientemente de su condición migratoria.

Informes oficiales recuerdan que a partir del segundo semestre de 2014 se desencadenó una crisis humanitaria por el éxodo masivo de niños, sobre todo del Triángulo Norte de Centroamérica -El Salvador, Honduras y Guatemala-, sin compañía de adultos, hacia Estados Unidos.

Datos del Departamento de Estado dan cuenta del ingreso ilegal al país norteño en esa etapa de al menos 65 mil infantes y adolescentes de menos de 18 años de edad, cifra que disminuyó sensiblemente al cierre de diciembre de 2015, al colocarse en poco más de 25 mil.

Con base en que la pobreza, la exclusión social, y la violencia son las principales causas de esta problemática, los tres gobiernos centroamericanos propusieron al presidente Barack Obama el Plan Alianza para la Prosperidad, luego de lo cual el Congreso aprobó 750 millones de dólares para su ejecución.

Esos recursos, que podrían favorecer la generación de empleos, infraestructura y otros con el fin de crear condiciones favorables para evitar el flujo migratorio, todavía no llegaron pese a lo cual de esta parte diseñan estrategias para un empleo eficaz de los mismos.

https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/82383-atenta-deficit-presupuestario-contra-los-planes-de-seguridad-en-el-sistema-carcelario-guatemalteco



## Radio Habana Cuba